
Niederschrift  
 
der  16. ordentlichen, öffentlichen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am Dienstag, 
den 12.06.2018, Schloss, Lesesaal 
 
Anwesend: 
Herr MdG Jan Wölfl 
Herr MdG Gottlieb Burk (Vertretung für Dr. Matthias Heil) 
Herr MdG Marco Hosenseidl 
Herr MdG Kai Schneider (Vertretung für Joachim Reimertshofer ) 
Herr MdG Raimund Ludwig Frank 
 
Gemeindevorstand 
Herr Bürgermeister Jörg Wetzstein 
Frau 1. Beigeordnete Kristina Paulenz 
Herr Beigeordneter Matthias Scholl 
Herr Beigeordneter Nico Weckler 
 
Gemeindevertretung 
MdG Svenja Speer 
MdG Brunhilde Reimann-Luckas 
 
Gemeindeverwaltung 
Hauptamtsleiter Michael Deubler 
 
Schriftführerin 
Bärbel Liebert 
 
 
Vors. Jan Wölfl eröffnet die Sitzung um 20:02 Uhr und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und Beschlussfähigkeit besteht. 
 
Zur bestehenden Tagesordnung werden keine Änderungen beantragt. 
 
 
TOP 1 Niederschrift der 15. Sitzung vom 18.05.2018 

 
Hier gibt es keine Änderungsanträge. 
 
Abstimmungsergebnis:     3 Ja- Stimmen 
        2 Enthaltungen 
 
 

TOP 2  Änderung der Kindertagesstättensatzung  
Erweiterte Gebührenfreistellung und Neufestsetzung der übrigen 
Gebühren ab dem 01.08.2018 

  
Bürgermeister Jörg Wetzstein berichtet über die Gesetzesänderung zur Gebührenfreistellung 
von Über-3-jährigen (Ü3) für 6 Stunden Betreuung. 
Vom Land werden dafür ab 01.08.2018 pro Kind/Monat 135,60 € bezuschusst.  
Die Gebührenfreistellung hat zur Folge, dass die Kindertagesstättensatzung geändert 
werden muss. 
Die drei vom Gemeindevorstand vorgelegten Entwürfe zur Neugestaltung der Kita- 
Gebühren werden ausgiebig diskutiert. Michael Deubler und Bürgermeister Jörg Wetzstein 
beantworten die aufkommenden Fragen. 
 
Um 21:08 verlässt MdG Svenja Speer die Sitzung. 
 



Die CDU-Fraktion schlägt vor, die Gebühren wie folgt zu staffeln: 
7-15 Uhr  komplette Freistellung (8 Stunden) 
15-17 Uhr  33,- € pro Kind/Monat 
 
Abstimmungsergebnis dazu:      2 Ja- Stimmen 
         3 Nein- Stimmen 
 
Abstimmungsergebnisse zu den Gebührenvorschlägen des Gemeindevorstands nur für Ü3: 
 
Variante 3        0 Ja- Stimmen 
 
Variante 2        2 Ja- Stimmen 
         3 Nein- Stimmen 
 
Variante 1        3 Ja- Stimmen 
         2 Nein- Stimmen 
 
Abstimmungsergebnisse zu den Gebührenvorschlägen des Gemeindevorstands nur für U3: 
 
Variante 3        0 Ja- Stimmen 
 
Variante 2        0 Ja- Stimmen 
 
Variante 1        5 Ja-Stimmen 
 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung an die 
Gemeindevertretung: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt dem Beschlussvorschlag des Gemeindevorstands zur 
Ersten Änderung der Kindertagesstättensatzung „Erweiterte Gebührenfreistellung und 
Neufestsetzung der übrigen Gebühren in der Kindertagesstätte ab dem 01.08.2018“  
(Variante 1) zu, unter der Berücksichtigung der nachstehenden Änderungen: 
 
In der Tabelle in Variante 1 unter Artikel 2: 

 sollen die Begriffe „Vormittags, nachmittags und ganztags“ entfallen. 

 sollen die Gebührenbeiträge für die Ü3-Betreuung in Modul 1 auf 0,00 € gesetzt 
werden. 

 die vom Land geforderte Angabe einer Referenzgebühr soll unter Artikel 1 erfolgen. 
 
 
Abstimmungsergebnis.      3 ja- Stimmen 
         2 Enthaltungen 
 
 
Um 21:22 Uhr gibt es eine Sitzungsunterbrechung. 
Die Sitzung wird ab 21:30 Uhr weitergeführt. 
 
 
 
TOP 3   Kooperationsvertrag Deutsche Glasfaser 
  Ausbau gesamtes Gemeindegebiet 
  (Vorabverweisung des Gemeindevorstandes vom 06.06.2018) 
 
Bürgermeister Jörg Wetzstein erklärt auf Anfrage, dass der Vertrag vom HSGB geprüft und 
genehmigt wurde. 
 



Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, folgenden Beschluss 
zu fassen: 
Die Gemeindevertretung stimmt der Beschlussvorlage des Gemeindevorstands zum 
Kooperationsvertrag mit der Deutschen Glasfaser zu. 
 
Abstimmungsergebnis:      5 Ja- Stimmen 
 
 
 

TOP 4  Verschiedenes 

 
a) MdG Jan Wölfl erklärt, dass der Platz An der Weed schon wieder sehr verunkrautet 

ist. 
Bürgermeister Jörg Wetzstein wird den Bauhof informieren, dass der Zustand 
überprüft wird. 

 
b) MdG Kai Schneider fragt nach dem Stand der Straßenausbesserungen. Besonders 

der Umleitungsweg für den Bus sei sehr ausgefahren. An der Abzweigung vom 
Mörler Weg zur Feldscheune Möckel hätten Mitbürger schon Pflastersteine in die 
Schlaglöcher gelegt. 
Bürgermeister Jörg Wetzstein erklärt, dass der erste Block der Straßenarbeiten 
abgeschlossen sei. Der Zustand am Mörler Weg wird nach dem Hinweis zügig 
verbessert. 

 
c) In diesem Zusammenhang wird auch nach dem Rückbau des REWE-Kreisels 

gefragt. 
Bürgermeister Jörg Wetzstein erklärt, dass die verantwortliche Firma bereits 
einbestellt ist, um über den geplanten Zeitrahmen zu informieren. 

 
d) MdG Marco Hosenseidl fragt nach, wann der geplante Blitzer im Engpass Usinger 

Straße installiert wird. 
Bürgermeister Jörg Wetzstein antwortet, dass mit der Firma noch verhandelt wird, 
aber zeitnah mit der Aufstellung zu rechnen ist. 

 
 
Ende der Sitzung 21:45 Uhr 
 
 

 
             
Jan Wölfl        Bärbel Liebert 
Vorsitzender HuF       Schriftführerin 
 
 


